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Beschluss 

des Bayerischen Landtags 

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung beraten und beschlossen: 

Antrag der Abgeordneten Florian Streibl, Dr. Fabian Mehring, Hans Friedl, Rainer 
Ludwig, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter Bauer, Manfred Eibl, Susann Enders, 
Dr. Hubert Faltermeier, Tobias Gotthardt, Eva Gottstein, Wolfgang Hauber, 
Johann Häusler, Dr. Leopold Herz, Alexander Hold, Nikolaus Kraus, Gerald 
Pittner, Bernhard Pohl, Kerstin Radler, Robert Riedl, Gabi Schmidt, Jutta 
Widmann, Benno Zierer und Fraktion (FREIE WÄHLER), 

Kerstin Schreyer, Alexander König, Benjamin Miskowitsch, Martin Mittag, Walter 
Nussel, Klaus Stöttner, Steffen Vogel CSU 

Drs. 18/23351, 18/24790 

Ausbaumöglichkeiten der Nutzung erneuerbarer Energien in  
Mehrfamilienhäusern 

Der Landtag stellt fest, dass für das Erreichen der bayerischen Klimaziele und das Ge-
lingen der Energiewende im Freistaat ein weiterer deutlicher Ausbau der Stromerzeu-
gung aus erneuerbaren Energiequellen notwendig ist. Die Staatsregierung hat dazu be-
reits eine Vielzahl an erfolgreichen Maßnahmen ergriffen. Während der Ausbau von 
Anlagen zur Erzeugung erneuerbarer Energien durch Besitzer von Einfamilienhäusern 
oder Gewerbebauten gut voranschreitet, besteht im Vergleich bei Gebäuden im Besitz 
von Wohneigentumsgemeinschaften (WEGs) Nachholbedarf. 

Die Staatsregierung wird aufgefordert zu prüfen, 

─ welche Hindernisse regulatorischer Art auf Landes-, Bundes- oder Europaebene für 
die Errichtung von Anlagen zur Erzeugung erneuerbarer Energien im Besitz von 
WEGs sowie dem Verbrauch der erzeugten erneuerbaren Energien innerhalb der 
Wohnanlage existieren, insbesondere bzgl. Photovoltaik-Anlagen (PV-Anlagen) auf 
Dächern, die sich im Gemeinschaftseigentum von WEGs befinden? 

─ welche Maßnahmen aus Sicht der Staatsregierung notwendig wären, um identifi-
zierte Hindernisse zur Erzeugung und Nutzung von erneuerbaren Energien durch 
WEGs zu beseitigen? 

Über die Ergebnisse ist dem Landtag zu berichten. 



Drucksache  18/24937 Bayerischer Landtag 18. Wahlperiode Seite 2 

 

Die Präsidentin  

I.V. 

Karl Freller 

I. Vizepräsident 

 


